

6 Société et Culture

Santé/Célébration de la Journée mondiale de lutte contre le paludisme
" Une Afrique exempte de paludisme est possible "

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY

Libreville/Gabon

Sous le thème "En finir définitivement avec le paludisme", le Gabon, à l'instar de la communauté internationale, a célébré hier, 25 avril 2016, la journée mondiale de lutte contre la malaria. A Libreville, l'événement était axé sur la sensibilisation à cette maladie et son impact dévastateur sur la population.

LE paludisme est l'une des causes d'absentéisme scolaire et professionnel au Gabon. Son taux élevé de mortalité et de morbidité, ajouté à son coût extrêmement énorme, font d'elle une maladie très grave. Dès lors, l'on comprend aisément l'importance de consacrer une journée de sensibilisation à cette pathologie, qui fait de plus en plus de victimes dans le monde.

Ce rendez-vous annuel, célébré hier à Libreville, était rehaussé par la présence de Paul Biyoghe Mba, 1er vice-Premier ministre en charge de la Santé. Y ont aussi pris part, Dr Boureima Hama Samba, représentant de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) au Gabon, les experts de la santé, des représentants des Organisations non gouvernementales (Ong) et des élèves des établissements primaires et secondaires. Diverses communications, messages de sensibilisations et prestations d'artistes ont été les points forts de cette rencontre organisée dans la commune d'Akanda.

Dans son adresse de circonstance, Paul Biyoghe Mba a décliné les dispositions prises par l'État et les progrès enregistrés en matière de lutte contre le paludisme dans notre pays. «Au Gabon, pour mieux contrôler cette maladie, l'État a mis en place depuis quelques temps un Programme national de lutte contre le paludisme, dont la mission principale est d'assurer la couverture universelle de toutes les interventions de lutte contre cette maladie sur l'ensemble du territoire gabonais. Par ailleurs, plusieurs progrès ont été enregistrés dans les formations sanitaires du pays, grâce à l'accompagnement des partenaires techniques et financiers. Aussi, le déploiement dans le monde



Le VPM Paul Biyoghe Mba, en charge de la Santé, lors de son intervention...



... devant un parterre de personnalités officielles et d'invités.

entre 2000 et 2015, des nouvelles stratégies de prévention et de traitement, a-t-il permis une réduction du nombre de cas de paludisme de 18% et du nombre de décès de 48%. Ces chiffres significatifs devraient nous encourager à mettre en œuvre des stratégies susceptibles d'éradiquer le phénomène dans notre pays», a fait savoir le ministre de la Santé.

Dans la même veine, le représentant de l'OMS au Gabon s'est appesanti sur les conditions qui devraient faciliter l'élimination de cette maladie en Afrique. «Une Afrique exempte de paludisme est possible, à condition d'assurer une coordination solide et la mise en œuvre de stratégies et d'initiatives appropriées. L'Organisation mondiale de la santé a élaboré la stratégie de lutte contre le paludisme en Afrique (2016-2030), qui constitue une plate-forme régionale pour coordonner les actions entreprises, afin d'atteindre l'objectif d'une Afrique sans paludisme », a indiqué le docteur Boureima Hama Sambo.

Cette commémoration de la journée mondiale de lutte contre le paludisme à Libreville, bien qu'elle n'ait pas connu d'engouement, était riche d'enseignements pour les personnes ayant fait le déplacement d'Akanda. Pour la boucle, le ministre de la Santé et les personnalités présentes ont visité des stands où étaient exposés des antipaludéens, ainsi que des prospectus contenant des informations utiles sur la endémie.



L'assistance attentive aux messages de sensibilisation au paludisme.



no limit™



Moov Bonus

Triple crédit pour tous vos rechargements* !

- 100% de bonus pour tout rechargement inférieur à 500 F
- 200% de bonus pour tout rechargement supérieur ou égal à 500 F

Bonus valable 3 jours.

www.moov.ga | Service clients : 443 (25 F l'appel) ou 445 (gratuit) • serviceclients@moov.ga

N°1 Qualité de réseau LBV - POG 